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衆議院農林水産委員会ニュース 

平成 27.5.27 第 189回国会第 12号 

 

5月 27日（水）、第 12回の委員会が開かれました。 

 

１ 理事の辞任及び補欠選任 

・理事の辞任を許可し、補欠選任を行いました。 

辞任   理事 松木 けんこう君（維新） 

補欠選任 理事 村 岡 敏 英君（維新）（理事松木けんこう君今 27日理事辞任につきその補欠） 

 

２ 農業協同組合法等の一部を改正する等の法律案（内閣提出第 71号） 

  農業協同組合法の一部を改正する法律案（岸本周平君外３名提出、衆法第 21号） 

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。 

（参考人）（午前）株式会社小川牧場代表取締役           小 川 惠 弘君 

東京農業大学農学部教授             谷 口 信 和君 

鈴盛農園代表                  鈴 木 啓 之君 

龍谷大学農学部教授               石 田 正 昭君 

（午後）有限会社横浜ファーム代表取締役社長       笠 原 節 夫君 

鳥取県農業会議会長               川 上 一 郎君 

農業生産法人有限会社新福青果代表取締役社長   新 福 秀 秋君 

北海道大学名誉教授               太田原 高 昭君 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

（午前） 

井 野 俊 郎君（自民） 

・農産物の出荷先として農協と株式会社を選択する基準に

ついて、鈴木参考人はどのように考えているのか。 

・行政庁が地域農協の自由を縛っているとの指摘について、

石田参考人はどのように考えているのか。 

・全国農業協同組合中央会に果たしてもらいたい役割につ

いて、小川参考人及び谷口参考人はどのように考えてい

るのか。 

 

稲 津   久君（公明） 

・農地中間管理機構に期待する点について、鈴木参考人は

どのように考えているのか。 

・農協の理事に女性や青年農業者を登用することについて、

石田参考人はどのように考えているのか。 

・農協の准組合員について、小川参考人及び谷口参考人は

どのように考えているのか。 

 

篠 原   孝君（民主） 

・農協と農業委員会との関わり方、内閣提出法律案におけ

る理事構成に係る認定農業者の取扱い及び協同農業普及 

 

 

事業を含めた農協の営農指導事業について、小川参考人

はどのように考えているのか。 

・内閣提出法律案の問題点について、谷口参考人はどのよ

うに考えているのか。 

・農業委員会法・農地法の改正及び農協の合併について、

石田参考人はどのように考えているのか。 

 

井 出 庸 生君（維新） 

・農地確保の際の農業委員会とのやりとりについて、鈴木

参考人の実体験を伺いたい。 

・農協に対する公認会計士監査の在り方について、小川参

考人はどのように考えているのか。 

・内閣提出法律案の附則に多くの規定が設けられているこ

とについて、石田参考人はどのように考えているのか。 

 

畠 山 和 也君（共産） 

・農業者や地域社会の維持について、小川参考人及び鈴木

参考人はどのように考えているのか。 

・現行農協法第８条に規定する非営利の原則を削除するこ

とについて、谷口参考人及び石田参考人はどのように

考えているのか。 
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詳細な内容については会議録を御参照ください。 

・農協の監査の在り方を変更することにより組合員及び生

産者に与える影響について、谷口参考人はどのように

考えているのか。 

 

（午後） 

武 部   新君（自民） 

・農業者が地域農協に期待する役割について、新福参考人

はどのように考えているのか。 

・農協の経営感覚並びに農産物の有利販売及びコスト削減

の方法について、笠原参考人及び新福参考人はどのよう

に考えているのか。 

・農業委員と農地利用最適化推進委員の役割分担について、

川上参考人はどのように考えているのか。 

 

石 田 祝 稔君（公明） 

・農協の必要性及び改革すべき点について、各参考人はど

のように考えているのか。 

・もうかる農業のために、笠原参考人及び新福参考人はど

のようなことを心掛けてきたのか。 

 

佐々木 隆 博君（民主） 

・農地集積に関して、農業委員会、農地利用集積円滑化団

体、農地中間管理機構、農地利用最適化推進委員といっ

た複数の組織を設けることについて、川上参考人はどの

ように考えているのか。 

・農協は専門農協ではなく、総合農協でなければならない

と太田原参考人が考える理由は何か。 

・担い手の範囲について、新福参考人及び笠原参考人はど

のように考えているのか。 

 

村 岡 敏 英君（維新） 

・農業再生のために、最初に着手すべき課題について、各

参考人はどのように考えているのか。 

・農業委員の選出方法を公選制から市町村長の選任制に変

更することのメリット及びデメリットについて、川上参

考人はどのように考えているのか。 

・６次産業化の推進のために、農協と民間企業が連携する

必要性について、太田原参考人はどのように考えている

のか。 

 

斉 藤 和 子君（共産） 

・農業生産法人の要件の緩和による懸念について、笠原参

考人及び新福参考人はどのように考えているのか。 

・農業委員会の意見の公表等を法令事務から削除すること

により農業者の声が届かなくなると懸念されるが、川上

参考人はどのように考えているのか。 

・農協の監査制度を変更することにより、中山間地域にお

ける農協の経営が成り立たなくなると懸念されるが、太

田原参考人はどのように考えているのか。 

 

 


